

Colombie-Britannique ont pris la plus active part à ces missions, parfois dirigées au niveau ministériel. Pendant cette même période, le Haut-Commissariat du Canada à Kuala Lumpur a apporté son aide à plus de 860 visiteurs commerciaux intéressés par des débouchés d'exportation ou des perspectives de coentreprises.

Le Programme de développement des marchés d'exportation (PDME) vise à stimuler la croissance économique du Canada grâce à l'accroissement des ventes à l'exportation de biens et services canadiens. Les entreprises canadiennes intéressées par le marché malaisien font largement appel au PDME. Depuis 1980, plus de 3,1 millions de dollars ont été consacrés à 461 projets approuvés. Les ventes déclarées dans le cadre des subventions du PDME ont dépassé les 608 millions de dollars depuis l'entrée en vigueur du Programme au début des années 1970.

On a effectué un certain nombre d'études de marché sur des secteurs bien précis de la Malaisie afin de fournir aux exportateurs canadiens de matériel et de services, des renseignements pratiques sur les débouchés possibles en Malaisie. Voici la liste des études de marché sectorielles réalisées jusqu'à présent :

Aquiculture	1990
Aliments et produits alimentaires	1989
Aliments importés	1989
Industrie forestière	1990
Matériel et fournitures médicaux	1987
Pétrole et gaz	1992
Produits et services aérospatiaux	1988
Produits et services informatiques	1988
Production d'hydro-électricité	1989
Produits de sécurité	1987
Produits et services de télécommunications	1988
Radiodiffusion et télécommunications	1989
Secteur de la défense	1990
Sous-secteurs agricoles	1989
Transports	1990

Au cours des deux dernières années, les missions commerciales à destination et en provenance de la Malaisie se sont surtout intéressées au secteur des télécommunications, de la télédétection, de l'agriculture, de l'aérospatiale, du transport aérien. Des activités de promotion des aliments canadiens continuent leur cours en Malaisie.

Un accord de coopération a été signé à la fin de 1988 entre la Fédération des manufacturiers

malaisiens et l'Association des manufacturiers canadiens, dans le but de favoriser le rapprochement et de renforcer la collaboration entre le Canada et la Malaisie en matière de commerce et de coentreprises.

Le Conseil du commerce Malaisie-Canada a vu le jour à la fin de 1989 avec pour mandat de réunir des personnes et des entreprises intéressées par le développement des relations commerciales et économiques entre les deux pays. Le conseil organise des réunions régulières et des causeries, ainsi que d'autres activités de promotion du commerce, afin de favoriser les missions commerciales et la diffusion de l'information.

En 1991, des chefs de file malaisiens du milieu des affaires, de la recherche et des médias sont venus au Canada dans le cadre d'une visite parrainée par l'Asia Pacific Foundation et le Programme Jeunes leaders d'Affaires extérieures et Commerce extérieur Canada.

### 34 Financement des exportations

La Société pour l'expansion des exportations (SEE) est l'organisme de crédit à l'exportation officiel du Canada, assurant les crédits à l'exportation et offrant des prêts, des garanties de prêt et d'autres services financiers destinés à promouvoir le commerce et à aider les exportateurs canadiens. Au sein de la région de l'ANASE, la SEE a fait de la Malaisie un marché cible et est intéressée à accroître ses activités commerciales pour tenir compte de la multiplication des débouchés dans ce pays pour les exportations canadiennes. Le Programme de prêts à moyen et à long terme de la SEE vise à soutenir les exportations canadiennes aux secteurs public et privé de la Malaisie. En outre, tous les programmes d'assurance de la SEE, y compris l'assurance contre le défaut de paiement causé par des risques politiques et commerciaux, s'appliquent à la Malaisie.

Les activités financières de la SEE en Malaisie ont surtout porté sur les industries de la foresterie, des télécommunications et des transports. Même si, dans le passé, les prêts ont principalement visé le secteur public, la SEE est disposée à étudier le financement des projets commerciaux également. Le siège social de la SEE se trouve à Ottawa, en Ontario, mais il y a des bureaux régionaux partout au Canada.